

Codiciada por Trump: Groenlandia vota con la independencia como tema clave

Los debates se centraron en salud, educación y la relación con Dinamarca.

FRANCE PRESSE

Objeto de deseo del Presidente estadounidense, Donald Trump, Groenlandia celebró ayer elecciones legislativas locales que pueden definir un calendario hacia la independencia, un tema central para la mayoría de la población de este territorio autónomo danés.

Recubierta en un 80% de hielo, esta enorme isla del Ártico de 57.000 habitantes, casi el 90% de ellos inuit, posee hidrocarburos e importantes minerales para la transición energética que despiertan el interés de Trump.

El republicano, convencido de poder hacerse "de una forma u otra" con este territorio, intentó influir hasta el último minuto en estas elecciones para renovar los 31 diputados del Inatsisartut, el parlamento local. Ayer, se registró una gran afluencia de votantes, por lo que se aplazó el cierre de los locales, con el consiguiente retraso del conteo.

La insistencia, a veces amenazadora, provoca estupefacción, rechazo y, en ocasiones, entusiasmo entre los habitan-

tes de esta isla.

Más allá del Presidente estadounidense, los debates electorales se centraron en la salud, la educación y la relación con Dinamarca, que conserva las competencias diplomáticas, militares o monetarias de la isla ártica.

Sus habitantes se sienten a menudo tratados como ciudadanos de segunda categoría por la antigua potencia colonial danesa, de la que todos los principales partidos quieren independizarse.

Sin embargo, el consenso se agrieta en cuanto al calendario: la principal formación de la oposición, los nacionalistas del Naleraq, la desean rápidamente; pero los integrantes de la coalición del gobierno local saliente, la izquierda ecologista Inuit Ataqatigiit (IA), y los socialdemócratas de Siumut, la condicionan al progreso económico.

El territorio depende económicamente de la pesca, que representa casi todas sus exportaciones, y de la ayuda anual de unos 530 millones de euros suministrada por Copenhague, que supone un 20% del PIB local.



EFE/EPA /MADS CLAUS RASMUSSEN

LA CIUDAD de Nuuk fue ayer centro de las votaciones.